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PM Rodoviária prende 
traficante com drogas e 

comprovantes de depósitos
 Página 6

 Página 4

CEAE / CIS-EVMJ 
promove capacitação 
para enfermeiros de 

Teófilo Otoni e região

O Centro Estadual de Atenção Especializada promoveu na segunda-feira (31/08), das 
8h às 16h, a capacitação para enfermeiros dos 32 municípios consorciados. O treinamento 
on-line foi projetado no CEAE onde os municípios tiveram acesso através do Google Meet, 
ressaltando que os enfermeiros novatos de Teófilo Otoni participaram presencialmente, todos 
cumprindo orientação de segurança sanitária, devido a pandemia da Covid-19. Página 8

Defensoria Pública homenageia 
19º BPM pelos serviços prestados 

pela Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica (PPVD)

Teófilo Otoni – A Defensoria Pública realizou uma solenidade na segunda-feira 
(31/08), em sua sede no Bairro Marajoara, para homenagear o 19º Batalhão de Polícia 
Militar em virtude dos relevantes serviços prestados pela Patrulha de Prevenção à Violência 
Doméstica (PPVD), na pessoa do sargento Fábio Pereira, comandante da equipe. Página 2

Superintendência 
Regional de Saúde de 

Teófilo Otoni comemora 
45 anos de existência

A Unidade de Saúde 
foi inaugurada no dia 29 de 
agosto de 1975 por meio 
do Decreto 17.340 emiti-
do pelo então Governador 
de Minas Gerais, Antônio 
Aureliano Chaves de Men-
donça. A SRS-TO pertence 
à Macrorregião de Saúde 
Nordeste, responde por 
32 municípios. Página 2

Polícia Civil de Teófilo Otoni 
prende autor de homicídio 
ocorrido no lixão municipal

A Polícia Civil de Mi-
nas Gerais, através da De-
legacia de Homicídios de 
Teófilo Otoni, cumpriu, 
na segunda-feira (31/08), 
mandado de prisão con-
tra o investigado J.P.S.P. 
Ele é investigado por 
um crime de homicídio, 
ocorrido no aterro sani-
tário – lixão municipal de 
Teófilo Otoni. Página 6

Colisões com postes 
já prejudicaram 

fornecimento de energia 
de 700 mil clientes em 
Minas Gerais neste ano
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Cidade
Superintendência 

Regional de Saúde de 
Teófilo Otoni comemora 

45 anos de existência
A Unidade de Saúde 

foi inaugurada no dia 29 
de agosto de 1975 por 
meio do Decreto 17.340 
emitido pelo então Go-
vernador de Minas Ge-
rais, Antônio Aureliano 
Chaves de Mendonça. 
Percebendo a necessida-
de de regionalizar os ser-
viços de saúde, pois tudo 
era centralizado em Belo 
Horizonte, foram criadas 
15 Centros Regionais de 
Saúde distribuídos em 
todo estado, entre eles 
o Centro Regional de 
Saúde de Teófilo Otoni, 
a atual Superintendência 
Regional de Saúde de 
Teófilo Otoni. Em março 
do ano seguinte, iniciou 
o processo de contra-
tação dos profissionais 
técnicos e administrati-
vos para trabalharem na 
unidade. Eduardo José 
Ribeiro, da Vigilância 
Sanitária, foi um dos pri-
meiros a ocupar o cargo.

Segundo ele, logo 

que os profissionais assu-
miram, fizeram um diag-
nóstico intencional para 
saber quais serviços de 
saúde eram ofertados para 
a população pelos muni-
cípios sob a jurisdição da 
Regional e concluíram 
que naquela época, nada 
era municipalizado. Com 
isso, o estado permaneceu 
oferecendo os serviços 
de saúde até meados de 
1986. Paralelo a isso, 
os técnicos dos municí-
pios foram capacitados 
pela equipe técnica da 
Regional de Saúde de 
Teófilo Otoni e passa-
ram a assumir gradati-

vamente esses serviços. 
“Foi o grande passo para 
a municipalização do 
Sistema Único de Saú-
de”, afirma Eduardo.

A Superintendência 
Regional de Saúde de 
Teófilo Otoni pertence à 
Macrorregião de Saúde 
Nordeste, responde por 
32 municípios sob sua ju-
risdição e conta hoje com 
178 funcionários. Feliz 
aniversário!!!! Parabéns a 
todos que fazem e fizeram 
parte dessa história. (Por: 
Assessoria de Comunica-
ção Social - Superinten-
dência Regional de Saúde 
de Teófilo Otoni).

Defensoria Pública homenageia 
19º BPM pelos serviços prestados 

pela Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica (PPVD)

Teófilo Otoni – A De-
fensoria Pública realizou 
uma solenidade na segunda-
-feira (31/08), em sua sede 
no Bairro Marajoara, para 
homenagear o 19º Batalhão 
de Polícia Militar em virtu-
de dos relevantes serviços 
prestados pela Patrulha de 
Prevenção à Violência Do-
méstica (PPVD), na pessoa 
do sargento Fábio Pereira, 
comandante da equipe, que 
está à frente da Patrulha des-
de a sua criação, em 2013. 
Homenagem foi prestada 
pela Defensoria Pública e 
pelo Poder Judiciário.

O evento foi bastante 
prestigiado, sendo repre-
sentado pelas instituições de 
persecução penal. O Poder 
Judiciário foi representado 
pelos juízes de direito dr. 
Emerson Chaves e dra. Bár-
bara Lívio, a 28ª Subseção 
da OAB/MG, pela presiden-
te dra. Maria Beatriz Cunha 
Cicci Neves e dra. Elizabeth 
Maria, a Polícia Civil, pelo 
Delegado Regional dr. Wa-
shington Souza Filho, pelos 
delegados dra. Herta Coim-
bra e dr. Rodrigo Colen. 
A Associação dos Praças 
do Interior de Minas, pelo 
presidente sargento Vete-
rano Luciano Bremer e a 
Defensoria Pública, pela 
anfitriã e coordenadora dra 
Lígia Olímpio de Oliveira 
e dr. Péricles Ganem.

A solenidade marcou o 
fechamento da Campanha 
“Agosto Lilás” que visa a 
conscientização da socieda-

Teófilo Otoni registra 2.141 
casos positivos de covid-19; 

1.833 pessoas estão recuperadas
A Secretaria Muni-

cipal de Saúde divulgou 
boletim epidemiológico 
nesta terça-feira (02/09), 
confirmando 2.141 casos 
de Covid-19 em Teófilo 
Otoni, 31 a mais nas últi-
mas 24 horas. Dos 2.141 
casos, segundo a secretaria 
1.833 pessoas estão recu-
peradas, 08 internadas em 
ala, 06 em UTI e 216 estão 
em isolamento domiciliar. 
Até esta data o município 
registra 78 óbitos.

Conforme o boletim 
nesta data tem 48 sus-
peitos em investigação 
e monitoramento, sendo 
que 32 pessoas estão em 
isolamento domiciliar, 
14 estão internadas em 
ala, tem 01 internado em 
UTI e tem 01 óbito em 
investigação aguardando 
resultado de exame labo-
ratorial. Já foram conclu-
ídas 11.352 investigações, 
sendo que 6.587 foram 
descartadas por exame 

laboratorial e 2.576 moni-
toramentos foram conclu-
ídos por critério clínico. 
Até esta data foram notifi-
cadas 11.352 pessoas. 

Casos confirmados 
por faixa etária: menor 
de 01 ano (05), de 01 a 09 
anos (40), de 10 a 19 anos 
(95), de 20 a 29 anos (420), 
de 30 a 39 anos (569), de 
40 a 49 anos (422), de 50 
a 59 anos (283), de 60 
anos ou mais (307).

Casos confirmados 
por bairros de Teófilo 
Otoni: O Centro registra 
nesta data 168 casos, em 
seguida o Bairro Bela Vista 
com 119, o Manoel Pimen-
ta com 113, Matinha 95, 
Ipiranga 87, São Cristó-
vão 84 e Marajoara 72. 
O Bairro São jacinto está 
com 67 casos, Concórdia 
com 65, Castro Pires 53, 
Jardim São Paulo 47 e 
Jardim Iracema 44. Os 
bairros Joaquim Pedrosa 
e Palmeiras com 40 casos 

cada. Os bairros Frei Di-
mas e Vila São João com 
32 casos cada. Os bairros 
Jardim das Acácias e Fá-
tima 31 casos cada. Teófilo 
Rocha com 30 e Laerte 
Laender 29. Os bairros 
Grão Pará e Mucuri 27 
casos cada. Os bairros Ci-
dade Alta, São Diogo e 
Tabajaras 26 casos cada. 
Bairro Funcionários está 
com 25, Vila Barreiros 
24 e Serra Verde 23. Os 
bairros Vila Santa Clara 
e Vila Betel 22 casos cada. 
Bairro Taquara com 21. 
Os bairros Belvedere, Fi-
ladélfia e Viriato 17 casos 
cada. Os bairros Solidarie-
dade e Novo Horizonte 
16 casos cada. Unidades 
prisionais de Teófilo Oto-
ni: 281 casos. Outras 55 
localidades estão incluídas 
no boletim, com registro de 
01 a 14 casos cada. OBS.: 
Nos casos relacionados por 
bairros está incluído o nú-
mero de recuperados.

de para os tipos de violência 
doméstica e formas de se 
evitar, sendo mencionado 
um caso ocorrido em Te-
ófilo Otoni a cerca de 
uma semana, em que uma 
vítima que sofria violên-
cia há mais de dez anos 
foi salva pela equipe da 
PPVD após intervenção 
conjunta do Poder Judici-
ário e Defensoria Pública.

“O serviço prestado 
pela PPVD é fundamental 
pra coibir espancamentos, 
ameaças e mortes de mu-
lheres. Tivemos o exemplo 
disso, na semana passada, 
num caso que nós estamos 
chamando de paradigmá-
tico, no qual com o apoio 
da Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica Contra 
a Mulher, nós vislumbramos 
uma situação de cárcere pri-
vado em que uma senhora 
e seus dois filhos, um bebê 
de 2 anos e um adolescente 
de 12 anos, estavam presos 
na sua residência porque o 
agressor os prendeu, tirou o 
celular dela, e quando viu a 
Patrulha chegando ele saiu”, 
destacou a dra. Lígia.

Ela disse que fez um 
pedido ao juiz da 2ª Vara 

Criminal, dr. Emerson Cha-
ves que a atendeu imediata-
mente. A Patrulha esteve na 
residência da vítima, aguar-
dou até que a Defensoria 
Pública colocasse a família 
numa situação de segurança. 
“E hoje ao invés de nós es-
tarmos chorando três vidas 
talvez perdidas, estamos 
aqui pra homenagear essa 
equipe que tem tão pouco 
pessoal e tão pouca estrutu-
ra, e que vem diariamente 
salvando vidas no nosso 
município”, comemorou.

Durante os discursos 
das autoridades presentes 
foi possível aferir a unani-
midade que o trabalho em 
rede é a chave para que se 
alcance excelência na pres-
tação dos serviços e reverta 
esse quadro da violência 
contra a mulher que assola 
nossa cidade e região. Du-
rante a solenidade, a dra. 
Lígia entregou uma placa 
ao sargento Fábio Pereira 
em homenagem ao brilhan-
te trabalho desempenhado 
na PPVD. Ao final, foi 
servido um coffee break de 
confraternização e intera-
ção entre os participantes. 
(Fotos: Diário Tribuna).



3Quinta-feira, 3 de setembro de 2020
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Opinião/Gerais
Governo de Minas 

Gerais anuncia escala de 
pagamento dos servidores

Baixo Jequitinhonha é 
pauta do próximo encontro 

"AMM nos municípios"

O Governo de Minas 
anunciou, nesta quarta-
-feira (02/09), a escala 
de pagamento do salário 
dos servidores estadu-
a is  re ferente  ao  mês 
de agosto. As áreas de 
Saúde e Segurança, que 
atuam na linha de frente 
do combate à covid-19, 
receberão o salário in-
tegral no dia 11/09. Na 
mesma data, será depo-
sitada a primeira parce-
la, no valor de R$ 2 mil, 
das demais categorias 
do funcionalismo.

O pagamento da se-
gunda parcela será rea-

A região dos Vales do 
Mucuri e do Jequitinhonha 
estará em pauta na 5ª edi-
ção do “AMM nos Muni-
cípios – Encontro On-line 
nas Microrregionais”, que 
acontece nesta quinta-
-feira, 3 de setembro, das 
9h às 11h15. O evento é 
uma iniciativa da Associa-
ção Mineira de Municípios 
(AMM), em parceria com 
o Sebrae Minas, com o ob-
jetivo de criar estratégias 
para o desenvolvimento 
dos municípios que fazem 
parte da Nova Associação 
dos Municípios da Micror-
região do Baixo Jequiti-
nhonha (Nova Ambaj). 

 “A proposta é discu-
tir o desenvolvimento do 
território, com foco nas 
potencialidades do Baixo 
Jequitinhonha e, conse-
quentemente, buscar uma 
aproximação da Ambaj 
com a AMM. Estamos 
trabalhando há mais de 
dois anos com o serviço 
de inspeção municipal 
consorciado, no qual con-
seguimos a adesão de 24 
municípios. Outra ques-
tão que vale destacar é o 
desenvolvimento da fruti-
cultura e a sua importância 
econômica para a região, 
que também será discutido 
durante o encontro”, expli-
ca o gerente da Regional 
Jequitinhonha e Mucuri 

lizado no dia 22/09. Os 
recursos para quitação 
dos salários são oriundos 
do repasse emergencial da 
União a estados e muni-
cípios, para compensar as 

perdas de arrecadação e os 
gastos extras decorrentes 
da pandemia do corona-
vírus. (Foto: Gil Leonardi 
/ Imprensa MG/SECGE-
RAL – Governo de Minas).

do Sebrae Minas, Rogério 
Nunes Fernandes. 

Segundo a presidente 
da Ambaj, Silvana Maria 
Araújo, o principal obje-
tivo do encontro é buscar 
a retomada do desenvol-
vimento econômico na 
região. “A seleção dos 
temas, numa perspectiva 
de interesse regional, após 
os efeitos impactantes da 
pandemia na economia, 
trouxe a possibilidade de 
ampliar o conhecimento 
e ocupar esse vazio as-
sistencial imposto pelo 
momento. É uma oportu-
nidade de ampliar o co-
nhecimento e de atualizar 
os gestores numa integra-
ção regional”, disse. 

A transmissão ao vivo 
acontece a partir das 9h, 
pelo canal da AMMTV-
Minas no Youtube, com as 
participações da presidente 
da entidade e prefeita de 
Pedra Azul, Silvana Maria 
Araújo; do diretor-técnico 
do Sebrae Minas, João 

Cruz; e do diretor da AMM 
Região Jequitinhonha/Mu-
curi e prefeito de Ladai-
nha, Walid Nedir Oliveira. 

Desenvolve Minas - 
O evento faz parte do pro-
grama Desenvolve Minas 
Gerais, convênio celebra-
do entre a AMM e o Sebrae 
Minas durante o Delta 
Fórum – Encontro de De-
senvolvimento Econômico 
para Lideranças e Terri-
tórios, realizado em Belo 
Horizonte, em dezembro 
do ano passado. A inicia-
tiva pretende dar suporte 
técnico e capacitação aos 
gestores, servidores, em-
presários e comercian-
tes na implementação 
de medidas e ações que 
favoreçam os pequenos 
negócios e a sustentabili-
dade econômica local em 
todos os municípios do 
estado. (Assessoria de Im-
prensa | Prefácio Comuni-
cação - william@prefa-
cio.com.br - William de 
Jesus - (33) 99190 0011).

Salário integral das áreas de Saúde e Segurança e primeira parcela 
das demais categorias serão depositados dia 11/09

Evento on-line será realizado hoje (03/09) e reunirá lideranças 
regionais para discutir o desenvolvimento local 

José Carlos Freire

A saudade

Mestre em Filosofia pela Faculdade São Bento/ SP. 
Professor na UFVJM, campus de Teófilo Otoni

No final do segundo 
semestre de 2018 a tur-
ma do Serviço Social da 
UFVJM, como de costu-
me ao término do curso, 
realizou a “Aula da sau-
dade”, para a qual tive o 
prazer de ser convidado 
junto a outros(as) colegas 
professores(as). Já se tor-
nara corriqueiro ver alunos 
e alunas completarem o 
ciclo que vai do ingres-
so no primeiro período à 
formatura, naquele e em 
outros cursos da Univer-
sidade. Mas aquela “aula” 
foi especial, porque seu 
conteúdo era um senti-
mento compartilhado. Foi 
um momento de reflexão 
importante para mim. 
Contei aos alunos(as) e 
colegas que quando ter-
mina um semestre letivo 
eu me despeço da sala 
vazia.  Naquele breve 
instante após o encerra-
mento última avaliação 
e antes que a equipe da 
limpeza venha organizar 
a sala eu me silencio e 
contemplo as cadeiras, 
na tentativa de gravar os 
momentos vividos.

Faço a mesma coisa 
quando me mudo de casa. 
Após retirar os móveis, fica 
tudo calmo e dá até para 
ouvir o eco dos passos. As 
paredes parecem se alargar, 
e a casa fica maior. Todas 
as imagens vividas em 
cada cômodo se sobrepõem 
como num filme. Por mais 
simples e corriqueiros que 
sejam os dias de aula de um 
semestre ou os aconteci-
mentos triviais do cotidia-
no familiar, são momentos 
vividos, convividos, com-
partilhados. Fizeram parte 
de minha história. Encaro 
isso como forma de ga-
nhar força para o próximo 
passo, a próxima casa, a 
próxima etapa da vida.

Mas isso é em tempos 
normais. Pensar sobre 
saudade em um contexto 
tão atípico como o nosso 
é diferente. Talvez você, 
leitor, compartilhe comi-
go da sensação estranha 
que esta pandemia vai 
deixando. Penso que seja 
mais que falta dos ami-
gos, parentes, pessoas 
queridas. É uma espécie 
de vazio. Uma certeza in-
cômoda de incompletude 

do encontro, de impossi-
bilidade de afeto.

Carregamos todos nós, 
uns menos, outros mais, 
uma raiz ibérica, de onde 
costumam dizer que vem 
esse sentimento complexo 
que é a saudade. Ele é uma 
espécie de “sentimento-
-imã”, que agrega outros 
como a nostalgia, o pesar, 
a dor da perda, a vontade 
de voltar etc. Complicado 
explicar, na verdade, o que 
seja saudade. Prova disso 
é a dificuldade de se tradu-
zir, segundo os linguistas, 
esse termo do português 
para outras línguas.

Para mim, esse senti-
mento lusitano se mistura 
com outras manifestações 
que nos compõem a iden-
tidade. A perda da terra 
de origem dos africanos 
para aqui trazidos como 
escravos, nos legou um 
buraco na alma, uma cha-
ga que não se cura. Da 
mesma maneira os povos 
originários da América 
Latina, desterrados em sua 
própria terra, perderam 
sua raiz, sua simbiose com 
a natureza. Herdamos da 
colonização um apaga-
mento, uma desmemória.

Então, entre os muitos 
lados do termo saudade, 
existe esse, mais socio-
lógico. Mas há outros la-
dos. O mais comum é o 
que remete às relações 
com pessoas queridas que 
vamos conhecendo pelo 
tortuoso caminho da vida. 
Esse aspecto da saudade é 
o que fez Álvaro de Cam-
pos assim se expressar em 
“Aniversário”, um poema 
cheio de lembranças: “No 
tempo em que festejavam 
o dia dos meus anos, eu 
era feliz e ninguém estava 
morto [...]”. E encerra o 
poema dizendo: “Raiva de 
não ter trazido o passado 
roubado na algibeira!”.

Nesse caso, a saudade 
está quase sempre associa-
da em nosso imaginário, 
à solidão, àquela situação 
de fragilidade e abandono 
de um professor com a 
sala vazia ao final do 
semestre, da mãe que 
arruma o quarto do filho 
que partiu, do pai na pla-
taforma que acena para a 
filha no ônibus. É assim 
que o grande compositor 
cubano, Pablo Milanésa 
define: “A solidão é um 
pássaro grande e multico-
lorido que já não tem asas 

para voar e a cada nova 
tentativa sente mais dor”.

Penso que a insensibi-
lidade não seja novidade 
de nossos tempos. Sempre 
houve figuras públicas 
que propagaram absurdos, 
não se importando com o 
que causariam em quem 
os ouve. No contexto de 
hoje, ao invés de menos-
prezar ou ridicularizar 
a situação de pandemia, 
deveriam tais figuras se 
calar em respeito a todos 
que sofrem e se angustiam 
com a própria doença, o 
desemprego, a falta de gra-
na, a perda de horizontes, 
a interrupção de sonhos. 
Se não isso, ao menos a 
dignidade de respeitar a 
memória dos que morre-
ram em razão da pandemia 
e a dor dos seus parentes.

Tenhamos outra régua 
de medida. Aquela que 
compreende o sofrimento 
de uma pessoa como so-
frimento da humanidade 
toda. Nesse caso, a sau-
dade imensa que sentimos 
de parentes e de amigos 
nesta pandemia intermi-
nável pode ganhar outra 
dimensão: ela passa a ser 
assimilada com mais le-
veza. Olhando para quem 
perdeu pessoas da família 
ou amigos próximos, aque-
les entre nós que fomos 
poupados dessa situação 
podemos dizer: “Não sei 
o quanto é sua dor, mas 
por sentir um pedacinho 
dela no meu dia a dia 
sou solidário a você”. 
Contra a insensibilidade, 
a empatia. Contra a im-
becilidade, a compaixão.

Chico Buarque na an-
tológica canção “Pedaço de 
mim” diz que a saudade é 
“como um barco que aos 
poucos descreve um arco e 
evita atracar no cais”. Gos-
to dessa imagem. Mas acho 
também que a saudade é o 
vento que sopra as velas 
de nosso barquinho para 
frente, para outras águas, 
outros rios e outros mares.

Aos que ainda vere-
mos, demore o quanto 
demorar, poderemos dizer 
o quanto fizeram falta. 
E será belo o encontro. 
Os que morreram e não 
podem mais compartilhar 
com seus entes a mesa e 
a conversa estarão jun-
tos de outro modo: pela 
memória. A saudade, no 
fundo, indica mais a pre-
sença do que a ausência.
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Gerais
Plenário aprova PEC da 
reforma da previdência

O Plenário da Assem-
bleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) aprovou, em 
Reunião Extraordinária na 
terça-feira (1º/09/20), em 1º 
turno, a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 55/20. De 
autoria do governador Romeu 
Zema, ela altera o sistema de 
previdência social dos servido-
res públicos civis do Estado.

Cinquenta e um deputa-
dos votaram favoravelmente 
à matéria e 19 parlamentares 
foram contrários. A proposta 
foi aprovada na forma do 
substitutivo nº 4, apresentado 
pela comissão especial que a 
analisou. O relator foi o de-
putado Cássio Soares (PSD). 
O texto agora retorna a essa 
comissão para apreciação em 
2º turno, antes da votação 
definitiva em Plenário.

Novas servidoras se apo-
sentarão com 62 anos - De 
acordo com o substitutivo nº 4, 
servidoras que ingressarem no 
serviço público após a entrada 
em vigor da emenda à Cons-
tituição vão se aposentar aos 
62 anos. Para quem ingressou 
antes disso, valem os 60 anos.

PEC da previdência é 
aprovada em 1° turno no 
Plenário - O texto aprovado 
também traz a incidência de 
contribuições extraordinárias 
para servidores ativos, apo-
sentados e pensionistas, caso 
haja deficit atuarial, ou seja, se 
a cobrança das contribuições 
não for suficiente para equili-
brar as contas previdenciárias. 
A cobrança poderá recair sobre 
proventos que superem três 
salários mínimos. Para isso, 
será necessário aprovar uma lei 
específica. A iniciativa deve ter 
vigência por tempo determina-
do e, paralelamente, deverão ser 
adotadas outras medidas para 
equacionamento do deficit.

O substitutivo determina, 
ainda, que, no caso de adoção 
de alíquotas progressivas, os 
valores de referência utilizados 
para fins de fixação das faixas 
de incidência serão atualizados 
na mesma data e com o mesmo 
índice em que se der o reajus-
te dos benefícios do Regime 
Geral de Previdência Social 
(RGPS), ressalvados aqueles 
eventualmente vinculados ao 
salário mínimo, aos quais se 
aplicará a legislação específica.

A deputada Laura Serra-
no e o deputado Guilherme 
da Cunha, ambos do partido 
Novo, comemoraram a apro-
vação da PEC, reforçando o 
argumento do Poder Executi-
vo de que esta é a única forma 
de garantir a sobrevivência do 
Estado. Na opinião do líder 
do governo na Assembleia, 
deputado Raul Belém (PSC), 
"a reforma é um remédio 
amargo, mas não há outra 
forma de recuperar o Estado".

Votos Contrários - Por 
outro lado, tanto nos enca-
minhamentos quanto nas de-
clarações após a votação, os 
parlamentares contrários à 
reforma reafirmaram seus 

posicionamentos e criticaram 
as propostas enviadas pelo 
governador Romeu Zema.

Deputados aprovam 
mudanças previdenciárias 
em 1° turno - Além de con-
siderarem injusta a tramitação 
da reforma no momento em 
que o Estado vive a pandemia 
do coronavírus, sem que os 
servidores pudessem entrar 
na sede do Poder Legislati-
vo para se manifestar, esses 
parlamentares reforçaram a 
falta de dados do governo que 
justificassem a necessidade de 
tamanho ajuste na previdência 
e também o fato de não ter sido 
apresentada nenhuma outra 
alternativa para equilibrar as 
finanças e sanar o deficit.

“Entendo perfeitamen-
te a necessidade de se alte-
rar a previdência de tempos 
em tempos. Mas não posso 
concordar com essa reforma 
dessa maneira, sem que se 
busque nenhuma outra fonte 
de equilíbrio fiscal”, lamentou 
o deputado Virgílio Guimarães 
(PT). Destacando a importân-
cia dos servidores públicos 
para a população em geral, 
os deputados Betão, André 
Quintão e Ulysses Gomes, 
todos do PT, manifestaram-
-se na mesma linha.

As deputadas Beatriz 
Cerqueira e Leninha, ambas 
do PT, e também Andréia de 
Jesus (Psol), estão entre os 
que votaram contra a PEC. 
Elas destacaram os prejuízos 
decorrentes do aumento da 
idade mínima de aposenta-
doria das mulheres, assim 
como o tempo maior de con-
tribuição. "Apesar de terem 
que passar 40 anos dentro de 
sala de aula, professoras e 
professores terão uma redu-
ção de 60%, em média, nos 
salários da aposentadoria", 
afirmou Beatriz Cerqueira.

Texto traz especifici-
dades para integrantes de 
forças de segurança - O 
novo texto também promove 
aperfeiçoamento na redação 
do artigo 148, que trata das 
regras de transição para po-
liciais legislativos, policiais 
civis e agentes penitenciários 
ou socioeducativos. Esses pro-
fissionais, desde que tenham 
ingressado na carreira até a 
entrada em vigor da emenda, 
passam a ter a garantia dos pro-
ventos na integralidade e com 
paridade aos ativos, com a idade 

mínima de 53 anos, para as mu-
lheres, e 55 anos, para os homens.

Deputados que represen-
tam categorias das forças de 
segurança do Estado fizeram 
ressalvas com relação à PEC 
55/20. O deputado Sargento 
Rodrigues (PTB) lamentou a 
aprovação da proposta, mesmo 
na forma do substitutivo, e 
disse que o governador “traiu a 
Assembleia e os servidores” ao 
enviar reforma desta natureza. 

“Se houve pequeno avan-
ço no relatório do deputado 
Cássio Soares, no PLC 46/20, 
ontem (31/08), tivemos um 
grande retrocesso”, afirmou, 
referindo-se às aliquotas de 
contribuição presentes no 
parecer do deputado João 
Magalhães (MDB) sobre outra 
proposição que integra a re-
forma, o Projeto de Lei Com-
plementar 46/20. Na opinião 
de Sargento Rodrigues, essas 
alíquotas penalizam sobrema-
neira os servidores, sobretudo 
os que recebem os menores 
salários. Na opinião do de-
putado Delegado Heli Grilo 
(PSL), o substitutivo nº 4 
conseguiu minimizar alguns 
danos do projeto original. 
Mas ele também espera que 
a questão das alíquotas de 
contribuição, previstas no 
PLC, sejam revistas.

Alguns parlamentares 
esperam mudanças em alí-
quotas - Favorável à apro-
vação da PEC, por entender 
que a reforma é necessária 
neste momento, o deputado 
João Vítor Xavier (Cida-
dania) disse que a proposta 
ainda pode ser melhorada 
no segundo turno, e que está 
“solidário com os militares, 
na questão das alíquotas de 
contribuição”. Mesma posi-
ção manifestaram os deputa-
dos Carlos Pimenta (PDT), 
Bosco (Avante) e Noraldino 
Júnior (PSC) e o deputado 
Sávio Souza Cruz (MDB).

O líder do Bloco Sou 
Minas Gerais, deputado Gus-
tavo Valadares (PSDB), e o 
deputado Cássio Soares, que 
foi o relator do substitutivo da 
PEC aprovada em Plenário, 
agradeceram ao presidente da 
Assembleia, deputado Agosti-
nho Patrus (PV), pela condu-
ção da discussão da reforma 
na ALMG e afirmaram que as 
alíquotas de contribuição ainda 
serão revistas no desenrolar da 
tramitação dos projetos.

Colisões com postes 
já prejudicaram 

fornecimento de energia 
de 700 mil clientes em 
Minas Gerais neste ano

Nos sete primeiros 
meses de 2020, a Cemig 
registrou mais de 2.000 
ocorrências de colisões 
de veículos com postes, 
que prejudicaram cerca 
de 700 mil clientes em 
toda a área de concessão 
da companhia. Além do 
prejuízo no fornecimento 
do serviço, esses acidentes 
são muito perigosos para 
as pessoas que estão nos 
automóveis e também 
para aquelas próximas 
ao local. Somente na Re-
gião Metropolitana de 
Belo Horizonte foram 
358 acidentes, que inter-
romperam o serviço para 
cerca de 150 mil unidades 
consumidoras da empresa. 

O gerente de Saúde e 
Segurança do Trabalho da 
Cemig, João José Maga-
lhães Soares, ressalta que, 
quando ocorre esse tipo de 
acidente, é importante que 
as pessoas fiquem dentro 
do veículo, para que não 
haja risco de eletrocussão 
com fios da rede de dis-
tribuição caídos ao solo. 
“Se houver fios caídos 
no chão, é possível que, 
ao sair do carro, a pessoa 
sofra um choque elétrico, 
que pode ser de até 13 
mil volts, caso seja uma 
rede de média tensão. 
O único caso em que 
a pessoa deve deixar o 
veículo imediatamente é 
em situações de incêndio.

Nestas ocasiões, se 
for necessário sair do 
veículo, a pessoa nunca 
deve tocar a estrutura do 
automóvel e no solo ao 
mesmo tempo, porque ele 
se tornará o caminho entre 
a corrente elétrica e o solo, 
e isto pode ser fatal ou 
causar queimaduras gra-
víssimas”, explica João 
José. “Mas quando for ne-
cessário sair do veículo”, 
continua o engenheiro, 
“a pessoa tem que abrir a 
porta sem tocar no solo, 
colocar os braços em for-
ma de cruz junto ao peito 
e saltar o mais longe pos-
sível do automóvel e sem 
tocar ao mesmo tempo no 
solo e em qualquer parte 
do veículo”, orienta.

Ainda segundo o ge-
rente, além disso, é pre-
ciso que o acidentado dê 
passos bem curtos para 
evitar o choque elétrico. 
Além dos riscos para os 

ocupantes do veículo, há 
também riscos de choque 
elétrico ou quedas de ob-
jetos do poste danificado 
para terceiros que estive-
rem próximo ao acidente.

É importante ressaltar 
também que quando um 
poste é danificado, uma 
equipe de emergência é 
deslocada para avaliar a 
situação e definir as ações 
que deverão ser realizadas. 
“Geralmente, os serviços 
são complexos e demandam 
tempo e diversas equipes, 
pois envolvem o isolamen-
to da área afetada, a retirada 
do veículo e a substituição 
ou reconstrução do poste 
quebrado e da rede elétri-
ca, o que traz transtornos 
ao trânsito e à população”, 
explica o gerente da Cemig.

 João José Magalhães 
Soares também destaca que 
o trabalho de manutenção 
da Cemig, nesses casos, 
costuma depender também 
da ação de outros agentes 
públicos, como policiais 
militares, agentes de trânsito 
e bombeiros, uma vez que 
os acidentes podem gerar 
vítimas, incêndios e interdi-
ções de vias. “Vale lembrar 
que, quando há realização 
de inquérito policial, as 
equipes da Cemig só con-
seguem iniciar os trabalhos 
de reparo da rede elétrica 
após receberem autorização 
da Polícia”, destaca.

 Paliativo técnico - 
Muitas pessoas têm dú-
vidas em relação a um 
procedimento paliativo 
adotado pela Cemig para o 
restabelecimento de ener-
gia o mais rápido possível. 
Em diversas ocorrências, 
a companhia apoia o poste 
derrubado pela colisão de 
veículos temporariamente 

com uma peça de madeira.
 Vale esclarecer que 

esse procedimento técnico 
é totalmente seguro e deixa 
a estrutura com resistência 
semelhante ao estado ori-
ginal e é feita geralmente 
por ser inviável a troca do 
poste naquele momento, 
devido às condições do 
local da colisão, maior 
tempo para a substituição 
definitiva e necessidade 
de liberação da via pelas 
autoridades de trânsito.

É importante destacar 
também que a companhia 
faz o agendamento da troca 
do poste o mais rápido pos-
sível, e para a substituição, 
é necessário avisar todos os 
clientes que terão o forneci-
mento interrompido para a 
realização do serviço. Além 
disso, é necessário fazer 
contato e alinhar com as 
empresas de processamento 
de dados – como telefonia, 
tv a cabo e internet – que 
devem regularizar a fiação 
de sua responsabilidade 
que por ventura tenha sido 
danificada pela ocorrência.

Custos devem ser ar-
cados pelo dono do veículo 
- Outra informação que vale 
esclarecer é que o motorista 
causador do acidente tem 
prazo de até 60 dias para 
ressarcir os danos causados 
à rede da Cemig. Somente a 
estrutura do poste custa, em 
média, cerca de R$ 4 mil 
reais. Esse valor pode subir 
para até R$ 10 mil em caso 
de danos a equipamentos, 
como transformadores e 
religadores. Em Minas Ge-
rais, a média é de 10 postes 
derrubados por colisões de 
veículos por dia. Na Região 
Metropolitana, três postes 
são danificados diariamente 
em acidentes de veículos.

Esse tipo de ocorrência é um dos principais causadores de 
falta de energia na área de concessão da Cemig

Foram 51 votos a favor e 19 contrários à proposta, 
que passou em 1º turno da reunião

O texto já pode retornar à comissão especial para 
análise em 2º turno - Foto: Daniel Protzner
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Gerais
Mantida justa causa de 

empregado que passou o 
órgão genital nas costas 

de colega de trabalho

A Justiça do Traba-
lho manteve a justa causa 
aplicada a um trabalhador 
de uma empresa do ramo 
de tecnologia da informa-
ção de Belo Horizonte, 
por assédio sexual. Se-
gundo a empregadora, o 
ex-empregado chegou a 
passar o órgão sexual nas 
costas de uma colega de 
trabalho e a assediar, com 
frases libidinosas, outras 
trabalhadoras. A decisão é 
dos integrantes da Décima 
Primeira Turma do TRT-
-MG, que reconheceram, 
por unanimidade, o ilícito 
praticado pelo empregado.

De acordo com a de-
fesa, foram várias as si-
tuações de assédio envol-
vendo o trabalhador. A em-
presa tomou conhecimento 
das condutas inapropriadas 
do profissional em junho 
de 2017. Na versão da em-
presa, durante o expedien-
te, o ex-empregado teria se 
aproximado de uma colega 
e, segurando o braço dela, 
disse em tom erótico a 
frase: “Nossa, sua boca é 
uma delícia, gostosa”.

Diante do fato, a em-
presa informou que abriu 
um processo interno para 
apurar a conduta do recla-
mante. E que, durante esse 
trabalho, apurou outras 
ações desrespeitosas. Em 
2015, por exemplo, ele 
teria dito a outra colega de 
trabalho a frase: “Pegava 
mesmo, delícia”. Mas a 
gota d’água, segundo a 
empresa, foi o fato de o 
“reclamante ter colocado 
o seu pênis para fora e ter 
passado nas costas de uma 
colega de trabalho”.

Testemunhas ouvidas 
no processo confirmaram 
que as suas condutas eram 
incompatíveis com o am-
biente de trabalho. O coor-
denador de área informou, 
por exemplo, que já rece-
beu inclusive reclamação 
de uma colaboradora de 
que o trabalhador tentou 
beijá-la. Foi apurado, ain-
da, que até o computador 
que o trabalhador usava era 
bloqueado, pois a direção 
da empresa teria tomado 
conhecimento de que ele 
usava o equipamento para 

Jovem rural do Vale do 
Jequitinhonha conta 

com assistência técnica 
da Emater-MG para se 

manter no campo

Diferente de muitos 
jovens rurais, Dueslei 
Pereira Mendes, 27, des-
de adolescente pensava 
em trabalhar na pecuária 
leiteira. Morador do mu-
nicípio de Santo Antônio 
do Jacinto, no Vale do 
Jequitinhonha, há cinco 
anos, iniciou a atividade. 
De lá para cá, Dueslei 
teve de superar muitos 
desafios e contou com as 
orientações técnicas da 
Emater-MG. Com isso, 
ele teve acesso a políti-
cas públicas que viabili-
zaram investimentos na 
atividade. “Eu sempre 
quis mexer com essa 
área. A vontade era sem-
pre isso. Eu não tenho 
planos de ir embora”, 
afirma Dueslei Mendes.

O pecuarista conta 
que começou com um 
rebanho de seis vacas. 
Segundo ele, os animais 
eram de qualidade infe-
rior e, por isso, produ-
ziam pouco. Orientado 
pelos extensionistas da 
Emater-MG, Dueslei 
conseguiu melhorar o 
manejo do gado. Além 
disso, foi sugerido a ele 
participar do Plano Brasil 
Sem Miséria do gover-
no federal. O programa 
conta com a parceria da 
Emater–MG - empresa 
vinculada à Secretaria 
de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento de Mi-
nas Gerais (Seapa) - para 
viabilizar o acesso aos 
recursos financeiros e a 
execução dos projetos. 
Por meio do prog ra -
ma, Dueslei recebeu 
recursos no valor de 
R$ 2,4 mil. “Foi uma 
parcela de mil e outra 
de R$1.400. Com esse 

dinheiro eu f iz  cer-
cas na propriedade e 
uma capineira para, na 
seca, ter comida para 
o gado”, explica.

O jovem pecuarista 
também foi beneficiado 
pelo Projeto Dom Hel-
der Câmara, que tem 
como objetivo promover 
o desenvolvimento rural 
sustentável. A iniciativa 
é uma parceria entre a 
Emater-MG, Ministério 
da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento 
(Mapa), Ministério da 
Cidadania, Fundo Inter-
nacional para Desenvol-
vimento Agrícola (Fida) 
e a Agência Nacional de 
Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Anater).

Em 2019, ele obteve 
recursos do Programa 
Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura 
Familiar (Pronaf). Mais 
uma vez contou com a 
assistência técnica da 
Emater-MG. A empresa 
é uma das entidades res-
ponsáveis pela emissão 
da Declaração de Apti-
dão ao Pronaf (DAP) e 
responsável por elaborar 
projeto técnico necessá-
rio para a liberação dos 
recursos. Com o finan-
ciamento pelo Pronaf, o 
produtor adquiriu 15 va-
cas com melhor padrão 
genética para aumentar 
a produção de leite da 
propriedade, comerciali-
zada no próprio municí-
pio. “Nesses programas 
que eu participei, eu ga-
nhei conhecimento para 
desenvolver a minha 
atividade. E foi muito 
importante o suporte dos 
extensionistas da Ema-
ter”, diz o pecuarista. 

“A propriedade do Dueslei é 
uma referência aqui para 
o município. Ele é dife-
renciado. É um jovem de 
visão e que vai melhorar 
muito mais”, ressalta o 
técnico da Emater-MG, 
Laércio Faria.

 Trabalho com Jo-
vens rurais no Estado 
- Em Minas Gerais, a 
Emater-MG em parceria 
com outros órgãos tem 
desenvolvido diversas 
ações com jovens rurais 
por meio do Projeto Dom 
Helder, Plano Brasil Sem 
Miséria, Projeto Piloto e 
Projeto Piloto Ater Leite. 
No total são 1.613 jovens 
atendidos nestes projetos, 
além dos que são aten-
didos nas atividades de 
rotina dos extensionistas.

 “Inserir estes jovens 
nas políticas públicas 
da agricultura familiar, 
além de dar visibilida-
de a esta categoria, os 
capacita e qualifica, em 
serviço, para as ativida-
des produtivas, gestão 
de projetos, formação 
cidadã e garantia de ge-
ração de renda”, ressalta 
a coordenadora Estadual 
de Metodologia de Ex-
tensão Rural da Emater-
-MG”, Helena Silva. 

Silva ainda lembra 
que a permanência dos 
jovens no campo garante 
a sucessão na agricultura 
familiar. “É com a juven-
tude rural, que se espera a 
consolidação da inovação 
no campo, com a utili-
zação de tecnologias e 
ferramentas digitais de 
gestão nas proprieda-
des, além de garantir a 
produção de alimentos 
para a sociedade”. (As-
com Emater-MG).

assediar empregadas de 
um cliente da empresa.

Ao examinar o caso, 
o juiz convocado Danilo 
Siqueira de Castro Faria, 
relator no processo, refor-
çou que o empregado deve 
ter um comportamento 
compatível com o convívio 
profissional, evitando pra-
ticar condutas de natureza 
sexual com as colegas de 
trabalho durante a jornada 
e nas dependências da em-
presa. E, na visão do julga-
dor, ficou evidenciado que 
o reclamante tinha uma 
postura que incomodava 
outros empregados.

Por isso, foi dado pro-
vimento ao recurso da 
reclamada para reformar 
a sentença do juízo da 20ª 
Vara do Trabalho de Belo 
Horizonte, sendo julgado 
improcedente o pedido de 
reversão da justa causa. 
Determinou-se, com isso, 
a exclusão da condenação 
quanto ao pagamento do 
aviso-prévio proporcional 
ao tempo de serviço e 
projeções em férias +1/3 
e 13º salário, pagamento 
da multa do parágrafo 
8º do artigo 477 da CLT, 
entrega das guias CD/
SD e TRCT, retificação 
da CTPS do empregado e 
outras parcelas deferidas 
em 1º grau. (Secretaria 
de Comunicação Social 
– Imprensa /Notícias Jurí-
dicas - Tribunal Regional 
do Trabalho da 3ª Região).
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Segurança Pública
Polícia Civil de Teófilo Otoni 
prende autor de homicídio 
ocorrido no lixão municipal

PM Rodoviária prende 
traficante com drogas e 

comprovantes de depósitos

PM realiza operação e 
cumpre mandado judicial 

em Novo Cruzeiro

No sábado (29/08), du-
rante operação na cidade de 
Nanuque, um motociclista 
fugiu da equipe da Polícia 
Militar Rodoviária e dispen-
sou uma sacola no matagal. 
Os militares conseguiram 
abordá-lo e após fazer uma 
busca pelo objeto jogado no 
mato foi localizado uma saco-
la contendo 02 pedras grandes 
de substância semelhante ao 
crack, 01 média e fragmentos 
do mesmo produto, totalizan-
do mais de 100 gramas.

Na busca pessoal os mi-
litares encontraram ainda na 
carteira de bolso do suspeito 
vários comprovantes de de-
pósitos e uma certa quantia 
em dinheiro. Todo o material 
foi apreendido e encami-
nhado à polícia judiciária, 
juntamente com o homem 
preso pelo crime de tráfico 
de substância entorpecente.

“A Polícia Militar des-
taca a importância da ocor-
rência e da apreensão desta 
substância conhecida por 
´crack´ que vem destruindo 
famílias inteiras devido 
ao seu potencial viciante 
e lesivo, que incapacita 
adolescentes e adultos por 
todo o país. Temos viven-
ciado homens e mulheres 
abandonando as famílias, 
empregos e toda a sua vida 
após serem consumidos 
pelo vício do crack”, des-
taca o tenente Reinaldo 

A Polícia Militar de 
Minas Gerais, por meio da 
232ª Cia do 19º Batalhão, 
cumpriu mandado de busca 
e apreensão domiciliar na 
cidade de Novo Cruzeiro, 
no sábado (29/08), na Rua 
Arquimedes, Bairro São 
Francisco, expedido pela Ju-
íza de Direito da comarca de 
Novo Cruzeiro, dra. Samira 
da Cunha Ribeiro Morais.

A PM apreendeu maco-
nha e cocaína, dinheiro em 
espécie, rádios comunica-
dores, simulacros de armas 
de fogo e outros objetos. Os 
materiais apreendidos e o 
preso foram encaminhados 
para a delegacia de Polícia 
Civil em Teófilo Otoni. 

A Polícia Civil de Minas 
Gerais, através da Delegacia 
de Homicídios de Teófilo 
Otoni, cumpriu, na segunda-
-feira (31/08), mandado de 
prisão contra o investigado 
J.P.S.P., na cidade de Teófi-
lo Otoni. Ele é investigado 
por um crime de homicídio, 
ocorrido no aterro sanitário 
– lixão municipal de Teófilo 
Otoni, onde o autor do crime 
desferiu golpes de machado 
contra a vítima, sendo carac-
terizado como um crime vio-
lento, executado por motivo 
fútil. O investigado foi en-
caminhado à delegacia para 
apreciação da delegada, 
dra. Hérika Ribeiro Sena. 
Equipe Polícia Civil: Lívia, 
Lucas, Winter e Zeli, coor-
denados pela dra. Hérika.

O Crime - Aconteceu 
no lixão municipal situado 
no Km 272 da BR-116, em 
Teófilo Otoni, no sábado 
(20/06/2020). A titular da 
Delegacia de Homicídios, 
dra. Herika Ribeiro Sena 
disse na época que as infor-
mações que aportaram na 
delegacia com a condução 
de um homem, seria que 
dois indivíduos foram até a 
casa da vítima, identificado 
naquele momento só pelo 
pré-nome Davison, que 
residia no local, e lá eles a 
agrediram por inúmeros 

golpes de machado.
Na delegacia, o conduzi-

do permaneceu em silêncio, 
usando os seus direitos cons-
titucionais de se manifestar 
somente em juízo, mas, pe-
las informações que foram 
levantadas na ocasião do 
crime, segundo a delegada, o 
outro indivíduo teria conven-
cido esse co-autor a ir com 
ele até o local, e lá agredido a 
vítima com vários golpes de 
machado. “E, há de ressaltar 
que foram inúmeros golpes, 
não podendo então descartar 
até mesmo o requinte cruel 
desse fato. Após o crime, os 
autores levaram o corpo para 
cerca de 15 metros de distância 
e ocultaram”, disse a delegada.

O co-autor teve a prisão 
ratificada pela dra. Hérica, 
inicialmente pelo crime de 
homicídio e de ocultação de 
cadáver, e as diligências da 
Polícia Civil tiveram início 
pra tentar localizar o autor 
do crime, segundo a Polícia 
Civil, quem efetivamente 
teria desferido os golpes de 
machado na vítima que ficou 
praticamente irreconhecível, 
em razão das inúmeras le-
sões sofridas no crânio.

Em contato com a De-
legada, nesta segunda-feira 
(31), ela informou à nossa re-
portagem que o co-autor foi 
encaminhado à penitenciária 

no dia do crime, onde ficou 
à disposição da justiça, mas 
foi solto posteriormente pelo 
Poder Judiciário. Ela explica 
que o crime imputado a ele 
foi exclusivamente de ocul-
tação de cadáver, não teria 
participado da execução, por 
isso responde em liberdade. 
E, nesta data (31/08), foi 
preso o autor do crime que 
estava novamente no lixão.

“Vale ressaltar que ele 
é um indivíduo tido naquela 
localidade como sendo de 
alta periculosidade, já tentou 
inclusive matar a própria mãe 
pelo que consta no levanta-
mento de vida pregressa 
dele. A irmã também já foi 
vítima dele em uma possí-
vel tentativa de homicídio, 
e todos lá são temerosos em 
mantê-lo na localidade”, 
disse dra. Hérika.

Questionada da mo-
tivação do crime, a dele-
gada disse que o autor foi 
bastante frio após a prisão. 
“Ele confessa que praticou 
o crime, mas não apresenta 
nenhuma motivação. Eu 
ainda acrescento que após o 
crime, ele retornou ao bar-
racão onde a vítima residia, 
e ainda subtraiu os pou-
cos pertences e uma pouca 
quantidade em dinheiro que 
a vítima de pré-nome David 
guardava na sua casa”.

Martins. Ele salienta que a 
Polícia Civil provavelmente 
buscará formas de identifi-
car as pessoas, cujos nomes 
constam nos comprovantes 
de depósitos para avaliar a 
ligação delas com o suspeito 
preso com a droga.

Disse que a Polícia Mi-
litar Rodoviária continuará 
realizando as operações 
com objetivo de proporcio-
nar segurança pública obje-
tiva e subjetiva, prendendo 
criminosos, apreendendo 

armas e drogas e prevenindo 
acidentes de trânsito e conta 
com o apoio da população 
por meio das denúncias 
nos telefones 181 (Disque 
Denúncia) e 190 (emer-
gência) ou diretamente a 
um policial militar da con-
fiança do denunciante. “As 
informações serão mantidas 
no mais absoluto sigilo e a 
identidade do denunciante 
preservada”, frisou. (In-
formações/Fotos: PM Rv, 
tenente Reinaldo Martins).

Materiais apreendi-
dos: 05 buchas de maco-
nha, 61 microtubos para 
embalar cocaína, 04 pinos 
com cocaína, R$ 225,00 
em dinheiro, 02 rádios co-
municadores, 01 faca, 01 

relógio, 01 espingarda pol-
veira de 01 cano de fabri-
cação artesanal, 01 réplica 
(simulacro) de garrucha de 
02 canos de fabricação arte-
sanal, 01 relógio analógico 
e 01 soco inglês. (PMMG)

PM prende mulheres por 
subtração de dinheiro esquecido 

por cliente dentro de casa lotérica
Teófilo Otoni - Nesta 

terça-feira (1º/09), circu-
lou um vídeo nas redes 
sociais mostrando uma 
mulher dentro de uma 
casa lotérica próximo ao 
mercado municipal, no 
centro de Teófilo Otoni, 
subtraindo um pacote es-
quecido por um cliente 
sobre o balcão, conten-
do aproximadamente R$ 
9.500,00. As câmeras de 
monitoramento do esta-
belecimento mostraram 
nitidamente a mulher pe-
gando o pacote, colocando 
dentro da bolsa, ela ficou 
um tempo no local, depois 
saiu, por volta das 16h30.

A PM desencadeou 
uma operação e após le-
vantamentos conseguiu 
obter informações que 
em uma residência no 
Bairro Frei Julio, zona 
sul da cidade, estariam 
duas mulheres supos-
tamente envolvidas no 
fato. Na casa, a equipe 
Tático Móvel do 19º 

Batalhão conseguiu lo-
calizar as duas mulheres 
e recuperar a quantia de 
R$ 9.537,00 subtraída 
dentro da casa lotérica. 
As mulheres foram enca-
minhadas à sede do 19° 

BPM juntamente com 
o dinheiro recuperado, 
onde assinaram o TCO 
(Termo Circunstanciado 
de Ocorrência) e foram 
liberadas. (Informações/
Foto: PMMG/19º BPM).

Delegada Hérika 
Ribeiro Sena está à frente 

das investigações
Dra Hérika Ribeiro Sena com os investigadores 

da Delegacia de Homicídios de Teófilo Otoni

Polícia Militar conseguiu recuperar o dinheiro subtraído dentro 
da casa lotérica, esquecido por um cliente sobre o balcão

Momento em que a mulher colocou o pacote com o 
dinheiro dentro da bolsa (print do vídeo)
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Publicação Legal
EDITAL DE PROCLAMAS - SERVIÇO 

REGISTRAL ALMEIDA, RUA ENGENHEIRO 
CARVALHO BORGES, 396 - CENTRO, TEÓFILO 

OTONI (MG). TELEFONE (33) 3521-2414.

012237 - GUSTAVO CARDOSO SANTOS, solteiro, ajudante 
de motorista, nascido aos 19/01/1997, no Hospital Apromia, natural 
de Ataléia-MG, residente na Rua das Violetas, 420, Bairro Solida-
riedade, 420, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de ADEMAR FERREIRA 
DOS SANTOS e IZABEL CARDOSO SANTOS; e ANDRÉIA 
LEMES ALVARENGA, solteira, maior, cabeleireira, nascida aos 
28/06/1997, na Casa de Saúde Vera Cruz, natural de Teófi lo Otoni-
-MG, residente na Rua das Violetas, 420, Bairro Solidariedade, 420, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de JOSÉ ALVARENGA FERREIRA e 
ARLETE LEMES PINTO; 

012238 - FREDERICO NOGUEIRA KELLER, solteiro, maior, 
gamer profi ssional, nascido aos 02/10/1995, no Hospital Santa Rosá-
lia, natural de Teófi lo Otoni-MG, residente na Rua Edmundo Dantes 
de Paula, 36, Bairro Funcionários, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de 
LUIZ KELLER e JANETE NOGUEIRA DOS SANTOS; e RAYANE 
ÉVELYN OLIVEIRA, solteira, maior, gamer profi ssional, nascida aos 
24/10/1997, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-MG, 
residente na Rua Edmundo Dantes de Paula, 36, Bairro Funcionários, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de MARCIO FERREIRA OLIVEIRA e 
EDNA APARECIDA FERREIRA OLIVEIRA; 

012239 - FABIANO PEREIRA AZEVEDO, solteiro, maior, 
motorista, nascido aos 15/09/1974, em domicílio, natural de Teófi lo 
Otoni-MG, residente na Rua Rileno Penchel, 356, Bairro São Cris-
tóvão, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de GILBERTO PEREIRA DE 
AZEVEDO e MARIA LUCIA PEREIRA AZEVEDO; e ELIANE 
MARTINS RODRIGUES, solteira, maior, professora, nascida aos 
26/05/1977, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-MG, 
residente na Rua Martiniano Souza Guedes, 41, Bairro Palmeiras, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de PAULO RODRIGUES LIMA e GILDA 
DE FATIMA MARTINS RODRIGUES; 

Teófi lo Otoni-MG 01/09/2020
Maria Nildéia de Almeida Borges

Ofi ciala de Registro Civil
Proc. 12237 a 12239

EDITAL DE PROCLAMAS - SERVIÇO 
REGISTRAL ALMEIDA, RUA ENGENHEIRO 

CARVALHO BORGES, 396 - CENTRO, TEÓFILO 
OTONI (MG). TELEFONE (33) 3521-2414.

012240 - FELIPE MARTINS RODRIGUES, solteiro, 
maior, policial penal, nascido aos 02/03/1993, no Hospital São 
Lucas, natural de Teófilo Otoni-MG, residente na Rua Daniel 
Freire, 66 D, Bairro Novo Horizonte, Teófilo Otoni-MG, filho(a) 
de AFONSO FERRAZ RODRIGUES e ROSANE MARTINS 
RODRIGUES; e ANNIELLE MIRANDA SOUTO, solteira, 
maior, analista de defesa social, nascida aos 01/11/1986, no 
Hospital São Lucas, natural de Teófilo Otoni-MG, residente 
na Rua Benjamin Constant, 52, Bairro Concórdia, 52, Teófilo 
Otoni-MG, filho(a) de JOEL SOUTO QUARESMA e JOANA 
APARECIDA MIRANDA SOUTO; 

 012241 - ALEX DE CASTRO SILVA, solteiro, maior, cabe-
leireiro, nascido aos 16/05/1994, na Casa Providência, natural de 
Petrópolis-RJ, residente na Rua Dom Felipe, 76, Bairro Fátima, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de RENATO DE CASTRO SILVA e 
PATRICIA DA SILVA; e ELZA RODRIGUES DE SOUZA, soltei-
ra, maior, estudante, nascida aos 03/04/1988, no Hospital, natural 
de Águas Formosas-MG, residente na Rua Dom Felipe, 76, Bairro 
Fátima, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de VALDIVIO RODRIGUES DE 
SOUZA e ELZA MARIA DE SOUZA; 

012242 - FREDERICO ALVES SOARES, solteiro, maior, 
advogado, nascido aos 03/10/1984, no Hospital Nossa Senhora do 
Campo, natural de Coronel Murta-MG,residente na Rua Epaminondas 
Otoni, 337, Apto. 301, Centro, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de ANTO-
NIO SOARES LUIZ e ANA DA CONCEIÇÃO ALVES SOARES; 
e JÔSE RODRIGUES COSTA, solteira, maior, engenheira civil, 
nascida aos 27/06/1990, no Hospital Bom Pastor, natural de Jacinto-
-MG, residente na Rua Epaminondas Otoni, 337, Apto. 301, Centro, 
Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de JOÃO PEREIRA COSTA e MARIA 
NILDA RODRIGUES COSTA;   

Teófi lo Otoni-MG 02/09/2020
Maria Nildéia de Almeida Borges

Ofi ciala de Registro Civil
Proc. 12240 a 12242

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, o Movimento Pró Rio Todos os 
Santos e Mucuri, com sede à Rua do Cruzeiro, nº1, Prédio 
ICET - 2º andar, sala 202, Bairro Jardim São Paulo, nesta 
cidade de Teófi lo Otoni, através de sua comissão elei-
toral, faz saber a todos os interessados e tornar público 
o presente edital de convocação para a eleição e posse 
do Conselho Deliberativo, Conselho Fiscal e Diretoria 
Administrativa a ser realizada no dia 15/10/2020, às 18hs 
horas, excepcionalmente em virtude da pandemia gerada 
pelo COVID-19 este ano a assembleia será no formato 
Assembleia Geral online via plataforma Google Meet, 
o link de acesso à sala de reuniões será enviado a todos 
os fi liados na semana das eleições.

1 - Objetivos:
Eleição e Posse do Conselho Deliberativo e do Con-

selho Fiscal do Movimento Pró Rio Todos os Santos e 
Mucuri. Eleição dos Conselhos (Deliberativo e Fiscal) do 
Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri, e eleição da 
Diretoria Administrativa, composta por Presidente, Vice-
-Presidente, Secretário, Segundo Secretário, Tesoureiro, 
Segundo Tesoureiro e Comunicador Social.

2 - Inscrições:
As inscrições das chapas deverão ser realizadas via en-

dereço eletrônico no e-mail secretariamprtsm@hotmail.
com até o dia 24 de setembro de 2020, às 23:59.

3- Cronograma do processo eleitoral:
Publicação do Edital - 03 de setembro de 2020. Pra-

zo para candidatura das chapas – 03 de setembro até 24 
de setembro de 2020. Eleição e Posse – 15 de outubro 
de 2020 (18:00 hs, com presença de mais de 50% dos 
conselheiros da ONG; às 18:15 hs com presença de 25 
a 50% dos Conselheiros da ONG; e às 18:30 hs com 
presença mínima da quantidade de vagas abertas, sendo 
o encerramento às 21hs).

4- Do deferimento do processo:
Será considerada eleita a chapa que obtiver maior 

número de votos, por contagem simples.

Os casos omissos serão resolvidos pela Assembleia Geral.

A participação da população é muito importante! 
O MPRTSM está de portas abertas em busca de novos 
parceiros que possam renovar e acrescentar ideias para 
que, juntos, possamos melhorar a preservação e recu-
peração dos nossos recursos naturais e a qualidade de 
vida no nosso Vale do Mucuri.

Teófi lo Otoni, 01 de setembro de 2020.

Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri
Rua do Cruzeiro, nº1, Prédio ICET – Sala 202, 

Bairro Jardim São Paulo
CEP: 39.803-371

Teófi lo Otoni – Minas Gerais
Telefone: (33) 988254684

Valéria Ramos de Souza 
OAB/MG 149.354

Viação Vale do Mucury, contrata:

Pessoas com Defi ciência
Os interessados deverão entregar currículo na Av. 

Sidônio Otoni, 1839- São Jacinto (garagem da empresa).
O horário de atendimento é das 07h30 às 11h30 e 

das 13h30 às 17h30, de segunda à sexta e aos sábados 
de 07h30 às 11h30.
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Cidade

CEAE promove capacitação para 
enfermeiros de Teófilo Otoni e região

O Centro Estadu-
al de Atenção 
Especializada 
(CEAE) pro-

moveu na segunda-feira 
(31/08), das 8h às 16h, a 
capacitação para enfermei-
ros dos 32 municípios con-
sorciados. O treinamento 
on-line foi projetado no 
CEAE onde os municípios 
tiveram acesso através 
do Google Meet, ressal-
tando que os enfermeiros 
novatos de Teófilo Otoni 
participaram presencial-
mente, todos cumprindo 
orientação de seguran-
ça sanitária, com uso de 
máscara, álcool em gel e 
distanciamento, devido à 
pandemia (Covid-19).

Às 8h os participan-
tes foram recepcionados 
com um Coffee Break, 

em seguida foi apresen-
tada a equipe multipro-
fissional. A Capacitação 
foi ministrada pelas en-
fermeiras, cada uma fa-
lando sobre um critério 
específico cujos temas 
abordados foram: Cardio-
logia – com a enfermeira 
Heline Figueiredo, Diabe-
tes – Enfermeira Elizânge-
la Sampaio, Pé Diabéti-
co – Enfermeira Andressa 
Monteiro, Mastologia – 
Enfermeira Eloisa Santa-
na, Ginecologia (Prope-
dêutica de Câncer de Colo 
de Útero – Enfermeira 
Sheila Pinheiro, Gestação 
de Alto Risco– Enfermei-
ra Thais Ramalho, Pedia-
tria – Enfermeira Clarice 
Ganem, Hipertensão – 
Enfermeira Heline Fi-
gueiredo, Nefrologia – 

Enfermeira Teresa Lacer-
da, e Urologia – Enfermei-
ra Silvana Santos. A cada 
término de palestra, foi 
aberto espaço para pergun-
tas e respostas. Das 12h às 
13h30 houve um intervalo 
para almoço, mas logo em 
seguida foram continuadas 
as atividades. Foi um dia 
superprodutivo e o feedba-
ck da equipe foi fantástico.

O CEAE é um Progra-
ma do governo do Estado 
sob a responsabilidade da 
Prefeitura Municipal de 
Teófilo Otoni e terceiriza-
do para execução através 
de convênio com o Con-
sórcio Intermunicipal de 
Saúde Entre os Vales do 
Mucuri e Jequitinhonha 
(CIS-EVMJ). Atua como 
referência da média com-
plexidade na perspectiva 

A capacitação on-line teve como tema “Estratificação de Risco e Critérios de Encaminhamento”

Equipe de palestrantes na capacitação dos enfermeiros dos municípios consorciados Equipe Multiprofissional do CEAE (Centro Estadual de Atenção Especializada)

“Como Coordena-
dora da Assistência, 
procuro sempre ficar 
atenta na admissão dos 
pacientes no CEAE. 
Aperfeiçoar os pro-
fissionais de saúde é 
“melhorar o que eles 
já sabem”. É de suma 
importância que esses 
critérios de encaminha-
mento sejam sempre 
atualizados, pois des-
sa forma conseguimos 
fortalecer as redes de 
atenção com o objeti-
vo em comum que é o 
atendimento e adesão do 
paciente ao tratamento. 
Reconheço o trabalho 
fantástico que cada pro-
fissional exerce na ponta 
e torna-se gratificante 
elaborar essas ações, 
pois além de capacitar 
aprendemos com as tro-
cas de conhecimentos e 

experiências. Esse ano 
teve esse momento dife-
renciado conforme falado 
por Jakeline Assis, e com 
o apoio de toda equipe 
CEAE/CISEVMJ nossos 
objetivos foram alcança-

dos e só tenho a agrade-
cer. Valeu cada minuto 
dessa preparação. Foi 
excelente a participação 
dos profissionais, tanto 
presencial como online”, 
disse Miria Hollerbach.

“Esta capacitação 
é direcionada para os 
profissionais de saúde 
dos municípios aten-
didos no CEAE sobre 
Estratificação de Ris-
co e critérios de enca-
minhamentos e são re-
alizados todos os anos 
para podermos capaci-
tar profissionais novos 
e reajustar critérios 
inseridos e/ou aqueles 
procedimentos/exa-
mes que conseguimos 
contemplar. Para este 
ano no contexto da 
pandemia tivemos um 
diferencial que foi a 
transmissão para os 
profissionais de ou-
tros municípios que 
por  recomendações 
de não aglomeração 
não estavam presen-
tes, mas que puderam 
participar durante todo 

o dia da capacitação e 
interagir fazendo ques-
tionamentos. A todo o 
momento somos de-
safiados e encaramos 
sempre com muita res-
ponsabilidade. Quero 

parabenizar a toda equi-
pe pelo empenho em 
efetivarmos nosso trei-
namento para melhor 
organização da rede de 
atendimento”, disse a 
gerente Jakeline Assis.

de qualificar a atenção 
ao usuário com diabetes, 
hipertensão, doença renal 
crônica, além de oferecer 

atendimentos à gestante e 
crianças de risco, mulheres 
com alterações de mama e 
de colo uterino. Também 

realiza vasta gama de exa-
mes de rotina que auxiliam 
no acompanhamento de 
quem recebe o tratamento.


